

Harto conocido es que los enemigos de la Iglesia en nuestros días, trabajan con suma actividad, de día y de noche, para inocular el virus de la impiedad en el pueblo, sirviéndoles de vehículo la prensa, para bla fumar contra los dogmas de nuestra Santa Religión y vituperar sarcásticamente las costumbres santas de los católicos. Es, por lo mismo, de suma importancia para nosotros, oponer las mismas armas a nuestros enemigos, divulgando activamente los periódicos católicos entre las masas populares.—Los Obispos del Concilio Plenario Latino Americano.

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«El protestantismo activo» su propaganda, sembrando la confusión y error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predicadores extranjeros.....  
Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

Editor y Administrador L. Cartín G.

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 2 DE JULIO DE 1930

Número 3472

## El contrato bananero Congreso Constitucional

Por fin llegará al Congreso el contrato bananero, tan combatido por los nacionalistas y tan deseado por la mayoría de los costarricenses.

No hay duda que los contratos de 1926 sometidos al Congreso por el ex-Presidente don Ricardo Jiménez O., eran superiores a los actuales en cuanto la Compañía tenía obligación de sembrar cinco mil hectáreas de terrenos en banano y construir 80 kilómetros de ferrocarril hasta Río Frío y otras cuantas obligaciones más. En los actuales solo se obliga la Compañía a sembrar tres mil hectáreas que es bien poco y no tiene obligación alguna sobre construcción de ferrocarriles, pues queda a su opción la construcción de ferrocarriles, tranvías, ramales y desvíos convenientes dentro de los terrenos de su propiedad o dentro de las propiedades que de ella dependan o estuvieren bajo su control; pero al mismo tiempo conviene en que se nombre una comisión arbitral para que decida cuando se crea necesario en el rechazo de la fruta y se obliga a conseguir que sean rebajados los fletes para el transporte de la fruta rechazada y para transportar las verduras de nuestro país a la zona del canal. En carta por separado se obliga la Compañía a no tener actividades comerciales en el ramo de ventas de mercaderías extranjeras en las ciuda-

des y poblaciones de la meseta central; nos parece muy inconveniente sentar ese precedente inconstitucional, ya que nuestra Constitución concede libertad comercial en nuestro país.

Efectivamente en 1926 la situación económica mundial era muy superior a la de 1930 y que el ex-Presidente Jiménez tuvo una visión admirable de nuestro porvenir futuro en lo que refiere a la segunda industria de nuestro país; pero la Cámara Legislativa se equivocó al atender las observaciones recalcitrantes de algunos costarricenses, que quizá de buena fe y creyendo que con ello hacían un bien a Costa Rica se propusieron combatir aquellos contratos, que si se hubieran aprobado, hoy sería muy distinta la situación del obrero y muy especialmente la de las Provincias de Limón y Cartago, que han sido las más azotadas con el recorte efectuado por la United Fruit Co., con motivo de la ley bananera poco estudiada por los señores Diputados.

Sin embargo, en aquello ya no hay que pensar, ahora para la resolución de los contratos actuales sí debemos recordar la lección recibida y tener mayor cordura al resolver los contratos actuales.

El señor Presidente de la República ha procurado conseguir lo que humanamente se podía en esos contratos y no

creemos que valga la pena de empezar como los anteriores a solicitar de la Compañía que nos dé más de lo que ofrece y en definitiva se pierda tiempo y no se consiga nada.

Debemos confesarlo paladinamente; el país necesita una compañía de fuerte capital, de conocimientos técnicos suficientes y que disponga de todos los elementos necesarios para intensificar la siembra y producción del banano y si en cuatro años de luchas estériles de los llamados nacionalistas contra la United Fruit no ha conseguido nadie que con seriedad se presente y diga, aquí estoy yo, me obligo a sembrar bananos en las condiciones que Uds. quieren, no exijo término fijo para el impuesto que debo pagar. Ustedes pueden elevarlo o bajarlo cuando a bien tengan; y como nadie sería tan tonto para aceptar semejantes pretensiones, debemos aceptar los contratos actuales, ya que al combatir los anteriores se equivocaron los señores Diputados que estuvieron con la errada tesis nacionalista, como tan valiente y sinceramente lo ha confesado el señor Secretario de Fomento don León Cortés, por cuya confesión merece mi más calurosa felicitación.

Manuel J. Grillo

San José, 28 de junio de 1930.

San Pedro primer Vicario de Cristo

### TU ES PETRUS

La más poderosa columna de la Iglesia es su cabeza. Esta es la piedra fundamental sobre la que reposa la Iglesia. (Mat. XVI, 18.) Cristo hizo a San Pedro cabeza de los Apóstoles y de los fieles, diciéndole: «Apacienta mis corderos, apacienta mis ovejas» entregándole asimismo las llaves del reino de los cielos; y frecuentemente tuvo distinción para con él entre todos los demás discípulos. Pedro quedó constituido en la más alta dignidad sobre la tierra, además, Príncipe de los Apóstoles y cabeza visible de la Iglesia Militante. Al encontrarlo el Divino Maestro en el lago de Tiberiades, de oficio humilde, le dijo estas palabras: *Pedro sigue me; de hoy en adelante serás pescador de hombres.* Cristo encontró en la humildad y grandes disposiciones de respeto y mando de

Pedro, al grande hombre que necesitaba para la fundación de su Iglesia, que andando el tiempo habría de salir de la herida de su sagrado cuerpo, que Longinos habría de causarle. Por consiguiente el derecho de Pedro es de origen divino y sus órdenes hay que acatarlas y obedecerlas, porque Dios lo manda así y no puede engañarse ni engañarnos.

«San Pedro se portó siempre como Jefe de los Apóstoles, y fué por ellos reconocido como tal; siempre va Pedro a la cabeza (Mateo X 2; Marc. I., Act. II, 14). El primado y toda la autoridad de él, pasa, según Cristo lo ordenó, a sus sucesores en la Cátedra de Roma (C. Vat. IV, 2.) La voluntad de Cristo se ha cumplido siempre que Pedro tenga sucesores hasta el fin del

mundo; esa continuidad no interrumpida jamás le hace constituir su origen divino: el protestantismo orgulloso que lo niega, nunca ha podido desquiciarlo, aunque algunas veces con espantoso ridículo, ha predicado su muerte, como lo hizo el infame Lutero, creyendo que había dado la muerte al Papado, sumándose a éste el corrompido Enrique VIII y su hija la impía Isabel, Reina de Inglaterra, cuando el cisma provocado por el primero y que dió tantísimos mártires a la Iglesia Católica, contándose entre ellos a María Estuardo, estando martirizada por la segunda, siendo su tía; Tomás Moore y tantos mártires; mas la Iglesia salió al cabo de un siglo más triunfante y más hermosa que nunca, de tan terrible persecución. El protestantismo nunca ha podido presentar una página de glorias para que pudiéramos siquiera por un momento creer

Se aprobó el dictamen que recomienda el resello de la supresión de autos

Leída el acta fue aprobada. —La Secretaría de Hacienda envía los contratos bananeros y un largo memorial sobre ellos.

Solano.—Propone que pasen a estudio los contratos de una Comisión especial. Con motivo de esta moción varios representantes indican que deben pasar los contratos a la Comisión de Hacienda, Fomento y Agricultura.

—Se rechaza la moción Solano para hacer una Comisión

Cuchillas para bolsillo. Surtido completo de clases y precios. Tijeras para sastre, para barbero, para modista. Heredia. Tienda Benavides.

en él; jamás se verán esas glorias, porque su desgraciado jefe murió impenitente y maldiciendo a Dios a quien había ofendido temerariamente; no parecía un hombre sino un verdadero demonio.

Solo Pedro ha merecido tan alta gracia y dignidad, en pago de haber dicho a su Maestro: «Tú eres el Cristo de Dios vivo»; y en Pedro habían grandes cualidades para ser el primer Papa, que consagrado, fué con la palabra: *Tú eres Pedro y sobre esta piedra edificaré mi Iglesia y las puertas del Infierno no prevalecerán contra ella.* Por tanto, he aquí, quien es el Papa; «el verdadero sucesor de Pedro y Vicario de Jesucristo en la tierra, encargado de velar por la pureza de la doctrina y moralidad del pueblo cristiano.» Todo católico tiene el sagrado deber de amar y respetar al Papa y cumplir las órdenes e indicaciones que él haga, como un buen hijo debe cumplir con los mandatos y deseos de sus cariñosos padres.

Dios confirió, además, a Pedro, el poder de atar y desatar aquí en la tierra, que lo mismo se hará en el cielo, por ser el Romano Pontífice infalible en cuestión de dogmas o doctrinas, por la asistencia divina a Pedro y a todos sus sucesores, hasta el fin del mundo.

Veneremos la persona del actual Pontífice Su Santidad Pío XI, a quien Dios guarde.

¡Qué dignidad tan elevada la de Pedro y sólo a él dijo su Divino Maestro: *En adelante serás pescador de hombres!*

ALBERTO QUESADA L.

Heredia, 29 de junio de 1930.

especial y se aprueba el agregar a la Comisión de Hacienda las de Fomento y Agricultura. Casa para el Arzobispo

—Se lee una comunicación de Hacienda y de la Curia para comprar la casa que ocupa el Registro y la Estadística por \$ 90 000, para uso y domicilio del Arzobispo.

—Se aprueba en segundo debate el reingreso de Costa Rica en la Liga.

Peralta.—Encarece a la Mesa traer a discusión la ley de reformas al Control, de la falta de la cual se queja el Jefe de Siga Ud. en la cuarta plana

### De Heredia

Procesión

Como lo anunciamos en notas anteriores, se llevó a cabo con mucho gusto y solemnidad la procesión al Sagrado Corazón de Jesús, alrededor del parque, y la manzana al Este.

El notable artista don Manuel Argüello preparó una hermosa carroza, que simbolizó un precioso monte, colocando en el centro una blanca y artística nube, con la imagen del Corazón de Jesús.

Al frente se colocó en un reclinatorio la encantadora señorita Ofelia Solera Flores, representando a la Santa Margarita María Alacoque. Modestamente vestida, con su mirada angelical hacia el cielo, imploró la simpática y virtuosa señorita Solera Flores, misericordia para la Humanidad doliente, dándole más realce a tan emocionante acto religioso.

A los lados fueron grupos de ángeles bellos por lindas señoritas que justamente formaron un coro celestial.

A las nueve salió la procesión con los revestidos Blanco, Vilchez y Viquez, el santo padrecito Viquez, que por su humildad y virtud, es un San Francisco de Asís.

En el centro de la calle iban muchas niñas vestidas de jirandinas con canastitas de flores perfumadas, y en dos filas otras con bellos y sugestivos estandartes con estas leyendas:

—¡Les daré todas las gracias necesarias a su estado. ¡—Pon Siga Ud. en la cuarta plana

# Debe el tío Samuel construir el Canal de Nicaragua?

Traducido del Review of Reviews de mayo de 1930

Continúa

El estudio de Childs fue el primero que definitivamente señaló los más bajos lugares en la división de las aguas de la gran costa del Pacífico desde Alaska hasta el Cabo de Hornos. El punto que Childs encontró es a unas pocas millas al norte de La Virgen y es de 153 pies sobre el nivel del mar. Este estudio fijamente marcó la ruta de océano a océano. Las pequeñas variantes de propuestas subsiguientes a la ruta de Childs prueba la certeza y factibilidad del trabajo de este primer ingeniero.

Durante 1872 el Capitán Lull de la Marina norteamericana hizo un estudio de la ruta por Nicaragua. El fue seguido en 1884 por el Ingeniero en jefe Menocal acompañado de Roberto E. Peary de fama por sus viajes al Polo Norte, ambos de la Marina norteamericana. En la parte Este

del canal del Lago de Nicaragua al mar Caribe la ruta escogida por Menocal y Peary varió considerablemente de la escogida por Childs y Lull. Menocal y Peary no utilizaron el Río San Juan en la forma de sus predecesores.

Durante este período de actividades de estudios, tratados, diferencias políticas y de ingeniería nublaron el asunto con gran confusión.

Desde 1876 hasta 1901 cuatro comisiones separadas de canales interoceánicos se nombraron. La ruta recomendada por el último de ellos, la Comisión del Canal Istmico de 1901, fue substancialmente la vieja ruta de

Mantillones de lana, buena clase, clase barata. Mantillones para galápagos. Mantillones nacionales. Heredia. *Tienda Benavides*

El auge de muchos comerciantes se debe en gran parte a la calidad de lo que venden y a la eficacia de sus anuncios, porque el que no anuncia NO VENDE.

Childs del Lago de Nicaragua al oeste hasta el Pacífico y la ruta de la Comisión del Canal de Nicaragua de 1897-1899, del Lago de Nicaragua al este hasta el Atlántico.

No solo ingenieros sino diplomáticos se necesitan para construir canales. Por tanto encontramos tres tratados concernientes a canales ístmicos: el tratado Clayton Bulwer de 1850, el tratado Hay-Pauncefote de 1905, y el tratado Bryan Chamorro de 1913. El segundo reemplazó al primero, ambos entre los Estados Unidos y la Gran Bretaña, y provee el mantener el canal proyectado abierto para todas las naciones. El tercero da a los Estados Unidos a cambio del pago de tres millones a Nicaragua, el derecho de construir un canal a través de dicho país, y de establecer una base naval en el Golfo de Fonseca.

El último estudio del Canal de Nicaragua es anticuado. Durante las últimas dos décadas la ciencia de ingeniería ha hecho grandes progresos. Esto ha sido particularmente relevante al tratar con los más grandes problemas tales como túneles, represas, canales a nivel y de esclusas. El estudio de la sanitación por toda la zona del proyectado canal fue omitido enteramente de los primitivos reportes, aunque las medidas para proteger la salud de los trabajadores fue subsecuentemente un problema de consideración al construir el Canal de Panamá. Los vastos pantanos tropicales y la espesa montaña del Este de Nicaragua presenta

Rogamos a los Agentes que tienen atrasadas sus liquidaciones, enviarnos dentro del más breve término los fondos de esta empresa que conserven en su poder.

problemas de sanitación mucho más grandes que los que se presentaron en Panamá.

Nicaragua es un país en desarrollo. Carreteras y ferrocarriles aun en las secciones más populosas son rudimentarios. La población es como de 700,000 de los cuales 17 por ciento son blancos, 10 por ciento son negros, y 3 por ciento indios de extracción asteca. El resto está dividido proporcionalmente entre «Ladinos» indios y blancos, y «Zambos» indios cruzados con negros.

La porción oriental desde las llanuras de la costa atlántica hasta muy atrás en la espesura

es baja y pantanosa. Densos bosques tropicales de un crecimiento prodigioso y aparentemente primitivo cubre una gran porción de la área. El terreno es pantanoso. Hay muchos ríos menores. Consecuentemente el trecho es tal que las rutas de comunicación son pocas y traicioneras.

(Continuará)

## Aviso

Estoy autorizado para vender una hermosísima finca en Sta. María de Dota.

Para detalles, DOMINGO FCO ROJAS

No hay que olvidarlo: La UNICA medicina que cura el ASMA es el

**CUAJANI JORDAN**

cuyo

—o Depósito y Representación o—

los tiene la

**BOTICA VARGAS**

Apartado 716 Teléfono 2812

## Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano dentista

Incorporado por examen en la Facultad de la República

Oficina en HEREDIA 50 varas al Este del Mercado frente a la Botica del Dr. Badilla.—Teléfono N°. 34.

Cuenta con todos los adelantos modernos:

Equipo eléctrico, aire caliente y frío, fulguraciones eléctricas, galvano cauterios, rayos X etc. etc. Escrupulosa asepsia.

También tiene, desde hace mucho tiempo, una oficina en PALMARES donde despacha un día a la semana, en la casa de Dn. Rafael Hernández varas al Oeste del Parque.

## Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

## LAS COSECHAS DE CAFÉ

de estos últimos años han ido aumentando constantemente tanto, que la exportación de la pasada cosecha, la más grande que ha tenido el país, asciende aproximadamente a 363.000 sacos.

Buena parte de estos aumentos es debido a las abonadas sobre todo con

**="Nitrophoska IG."=**

el fertilizante completo más concentrado y más económico.

Tenemos abonos para toda tierra y cultivo

**F. REIMERS & Co.**

## TODDY

Nunca igualado y garantizado como el mejor alimento hasta hoy conocido para hombres débiles, mujeres que crían y ancianos. En todos los climas y para todos los organismos, el TODDY dará insuperable FUERZA y VIGOR. Tómelo FRIO o CALIENTE, siempre le será exquisitamente agradable.

Depósito General Almacén de Luis Vanni. - Tel. 2788

NOTA.—Amvisaos a nuestra distinguida clientela que hemos trasladado nuestro ALMACEN contiguo a la Botica de Saborio Hermanos, 25 varas de la esquina Noroeste del Mercado.

## POR UN COLON

SEIS nítidos y artísticos retratos

Galería abierta día y noche Solamente el mes de julio

Arte y economía: el summum del ideal femenino

Visítenos y quedará realmente complacida

FOTO ELECTRA

Frente a Ambos Mundos e Imprenta Alsina

## Doctor Justo Pastor López

MEDICO-CIRUJANO

Establecido en San José. Oficina: Avenida Central Frente al Teatro América. Horas de consulta: De 9 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m.

## LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, sarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados igualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

COLERA Y MOLIJA

## Rafael Meza - Cirujano Dentista

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía. frente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital.

— TELEFONO 2415 —

## Pobres muy pobres

Pobres, muy pobres, según el gran publicista Salvá, son los alfilerados que emplean sus bienes para poder cometer mayores culpas, para oprimir al pobre, para dar rienda suelta a sus apetitos, para acrecer su soberbia, para regalarse con las mesas de Lúculo, para hacer más aflictiva la necesidad del pobre al ostentar en presencia del necesitado las cosas que al Nabal le sobran y de las que carece el David fugitivo; ricos muy pobres son los que nada hacen por su alma, los que sólo miran a las cosas del mundano interés, los que no se acuerdan de que en todos los pobres está Jesucristo, los que ponen a sus hijos en los más lujosos colegios, sin cuidarse de las máximas que sembrarán los profesores; son muy pobres los que no atesoran para la eternidad, los que viven como si nunca hubieran de morir, los que gastan a montones el oro, en sus caballos, perros, joyas, cintas, trajes, casas, fincas, palacios, mientras muchos pobrecitos tiemblan de frío y van caminando temblorosos con el estómago vacío. Sí: hay pobres muy ricos; hay ricos muy pobres.

C.

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas. Repuestos para navajas Gillette. Gem, Durham, Duplex y Souplex. Heredia. Tienda Benavides

## Santoral

Miércoles 2.—«La Visitación de Nuestra Señora a Santa Isabel». San Urbano.

### LA VISITACION DE NTRA. SEÑORA

Después que la Santísima Virgen María hubo concebido por obra y gracia del Espíritu Santo al Verbo eterno en sus purísimas entrañas, y sabiendo por el ángel San Gabriel cómo su prima Santa Isabel, anciana y estéril, se hallaba en el sexto mes de su embarazo, fué desde Nazaret a Ebrón, entró en casa de Zacarías y saludó a Isabel, la cual, entendiendo el misterio de la Encarnación, exclamó: «Bendita eres entre todas las mujeres, y bendito es el fruto de tu vientre. ¿De dónde a mí tan gran bien, que la Madre de mi Señor venga a mí? Porque, desde el punto que tu salutación llegó a mis oídos, se alegró el infante en mi vientre». Si Santa Isabel gozó con la Visitación de la Virgen, también se regocijó San Juan Bautista, que estaba en sus entrañas, con la visita del Hijo de Dios, pues con ella fué santificado y limpio del pecado original. Entonces la Virgen Santísima, recogida en Sí, y arrebatada en el amor de Dios, pronunció aquel admirable cántico del *magnificat*, y se quedó con su prima casi tres meses para ayudarla, servirla y regalarla.

## LUTERO y los precursores del Protestantismo

Conferencia dictada por don Héctor Benavides en julio de 1929 en un Colegio católico de 2a. Enseñanza. Concluye

A la Iglesia se le preparaba una situación difícil, urdida por sus enemigos, y lo más triste es que esos mismos enemigos antes eran sus hijos que limitaban bajo su bandera y bajo su credo, pero que ahora son insurrectos que se arrastran en el cieno de la blasfemia y de la rebeldía. Abusando de vuestra venia y de vuestra atención me permitiréis que termine esta sencilla exposición con el último de los precursores del protestantismo, o hablando más exactamente, sobre Savonarola, considerado como supuesto precursor de las doctrinas de Lutero. Jerónimo

### SIEMPRE DURARAN.

El instinto de reverencia ha sido eclipsado por el de la actividad en el hombre y la mujer del Siglo XX. Las cosas viejas no son respetadas o conservadas, sencillamente por motivo de su antigüedad, y las cosas que ya no son útiles tienen que despejar el camino. Sin embargo, si el progreso no es inteligente, no será permanente. Siempre hemos de respirar el aire, beber agua y comer pan. Nunca se efectuará una modificación en las grandes necesidades de la vida y tampoco nos hace falta. No debemos formarnos la idea de que todas nuestras atesoradas opiniones deberán venir por tierra. Al través de toda eventualidad y peripecia, las cosas, que a semejanza de la PREPARACION de WAMPOLE han creado una reputación fundada en leales y buenos servicios, han de quedar permanentes. Para las Enfermedades Demacrantes, Linfatismo, Impurezas de la Sangre, etc., se ha granjeado la confianza de los médicos y del público en general, pues nunca deja de producir sus resultados. Es tan sabrosa como la miel y a la vez tan medicinal que sus efectos se hacen sentir desde la primera dosis. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. Gabriel Malda, del Consejo Superior de Salubridad de la República de México, dice: «Una de las mejores formas de administrar el aceite de Hígado de Bacalao, es prescribiendo la Preparación de Wampole.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

## Exquisito pan

elaborado con las mejores harinas y más exigente aseo, encuentra en la panadería San Cayetano, contigua a la Botica La Victoria, calle 12 Sur y en su sucursal entre la Iglesia de La Doloresa y La Noche Buena.

ANTONIO ARCE

Savonarola era un fraile dominico, un orador de gran fuerza, que se dedicó con todo empeño a la predicación; cabe aquí un paréntesis. En el tiempo que vivió Savonarola estaba en boga la predicación, todos los frailes y las nacies órdenes religiosas se dedicaban a la oratoria, material abundantísimo daban a la predicación los grandes hechos pasados que se relacionaban con la vida de la Iglesia, tales como las cruzadas y otros más que impulsaron este género oratorio religioso. Pues bien, se suscitó un poderoso movimiento oratorio que motivó a muchos religiosos a acogerlo, y fué muy beneficioso este movimiento por que el pueblo se instruía oyendo a los predicadores y conocía así más las diferentes facetas de la Iglesia, principalmente en lo tocante al conocimiento de sus verdades expuestas a erróneas interpretaciones. Claro está que en esta entusiasta animosidad por la predicación, alguno de los oradores cayera en leves y graves yerros, que le proporcionaba el furor reinante, pero en el caso a que nos referimos sobre Savonarola tiene excusa y explicación. Tengamos presente que a la sazón reinaba en el pon-

Le compramos, le vendemos o le cambiamos sellos usados de correos. Ofertas a G. V. C., Apartado 1087, San José.

tificado el Papa Alejandro VI, que por su mala actuación en la silla de San Pedro se acarrió malquerientes y triste posteridad; y uno de sus más conspicuos adversarios fué Savonarola que mezclaba en la predicación los ataques contra el citado Papa. Savonarola atacaba los ilícitos procederes de Alejandro VI y esta propaganda difamatoria contra él le acarrió su ruina temporal. Alejandro VI decretó la excomunión para Savonarola, desde entonces todos aquellos que antes oían a éste con devoción y entusiasmo, le abandonaron, se le consideró como hereje y se le quemó vivo en Florencia. A Savonarola se le consideró como mártir, y aun más que os causará extrañeza, fue que varios santos distinguidos honraron su memoria, y pontífices ilustres han hecho alusiones favorables hacia él.

Terminando aquí esta sencilla disertación, pido excusas por carecer de elocuencia y brillantez para describir las escenas que tan pobremente he narrado.

HÉCTOR BENAVIDES

Junio de 1929.

Crespones de seda colores, preciosos, precios de situación. Heredia. Tienda Benavides.

## “El Buen Feligrés”

Devocionario moderno completo, arreglado según la piedad y devociones del pueblo costarricense por el Presbítero Víctor Manuel Arrieta Q.-De venta en librería Lehmann (Sauter Co.)

## CEMENTO La Christiania Portland Cementfabrik S. A.

Tiene el gusto de anunciar al público que ha nombrado distribuidores generales en Costa Rica a **ADELA V. DE JIMENEZ** Y para atender las primeras demandas de cemento ha embarcado y llegarán al país a mediados de abril 10 000 barriles de 180 kg. y - 10.000 sacos de 42,5 kg. **Adela v. de Jiménez e hijos** Se complace en avisar al público que después de ensayar y en vista de los magníficos atestados de calidad del cemento PORTLAND LION fabricado por la CRISTIANA PORTLAND CEMENTFABRIK S. A. ha aceptado su distribución en Costa Rica, y que tendrá a disposición del público a mediados de Abril, a precios sin competencia y nunca vistos. Con este cemento se construyó el edificio para la LEGACION DE MEJICO y muchas de nuestras obras.

## Nuestro lema: SERVICIO



Cocinas «PRIMUS» muy económicas. No producen humo ni mal olor. Úselas y se convencerá.

Médicos - Hospitales - Clínicas

Tenemos un gran surtido de instrumentos, Suturas, Jeringas y Agujas, Diatermia, Rayos X, Ultra Violeta.

Señores Homeópatas: Recibí un gran surtido de Botiquines, Específicos, Medicinas y libros en español.

A la Profesión Dental: Materiales, Instrumentos y equipos para Dentistas y Médicos.

Hónrenos con su visita y quedará complacido -- Costa Rica Dental & Medical Suplay Co. --

DR. M. FISCHER

(Frente a la plaza del Correo) San Jose Costa Rica

## MAGNESURICO

Cura eficazmente la dispepsia

LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS

Unicos distribuidores

## BOTICA VARGAS

APARTADO 716

TELEFONO 2812



No tendrá Ud. ninguna dificultad con el PARASITOIDES ZUÑIGA, para curar las LOMBRICES A SU NIÑO, sus resultados son bien conocidos. No hay producto terapéutico de primera categoría, cuyo prestigio discanse, como el

“Parasitoides Zúñiga”

sobre una base más racional y científica.

Depósito: «Botica Tropical»

— TELEFONO 277 —

y a todas las farmacias

## TALLER ELECTRICO

ROSALES

Fabricación de hornos, calentadores y cocinas eléctricas y de carbón

Frente Foto. Hernández. Teléfono 3250

## Congreso ....

Viene de la primera plana Control para meter en cintura el abuzo administrativo actual y para conocer el miércoles de este asunto.

Mons. Volio.—Hace moción para que se señale el viernes de la presente semana para discutir las reformas constitucionales de los artículos 52 y 53.

—Se aprueban ambas mociones

*Vuelven los automóviles*

Saborío.—Hace moción para alterar la orden del día y

### Vidal y José J. Quirós

Abogacía - Notariado  
— Arcadas. — Pasaje Dent —

entrar a conocer del dictamen sobre la supresión de automóviles oficiales.

Villafranca.—Indica la conveniencia de votar de una vez la ley de los automóviles y manifiesta que una ley que economiza 400 000 anuales al Estado, es de alguna importancia. Hace moción para que se amplíe las sesiones ordinarias por treinta días más.

**POSTUM**  
(Café Homeopático)  
**CORN FLAXES  
GRAPE NUTS  
CREAM OF WHEAT**  
Acaba de recibir  
**EL AGUILA DE ORO  
PUJOL HNOS.**  
TELEFONO 3933

—Se aprueba la alteración de la orden del día.

—Se aprueba la prórroga de treinta días más de sesiones ordinarias.

*Dictámenes sobre el veto a la ley que suprimita los autos oficiales*

—Se leen los dos dictámenes sobre el veto. El primero suscrita por J. Herrera y José Manuel Peralta, recomienda el resello al veto y el segundo firmado por F. de P. Gutiérrez acoge algunas observaciones del Ejecutivo y deja otros artículos tales como los propuso la ley.

Puesto a votación el dictamen de mayoría dió por resultado 26 votos afirmativos contra 14.

Se promueve con motivo de eso una tumultosa discusión en el Congreso. La Mesa opina que no hay dos tercios de votos; pero varios representantes entre ellos el Sr. Villafranca, opinan que los dos tercios de votos de 40 son 26 y que sí se ha ganado la votación. Largo rato se discute el asunto y el Rep. Sotela pide se repite la votación. A la hora de votar se echó de menos en el recinto varios representantes que se habían ausentado y de que de haber estado presente hubiera obtenido una mayoría más decisiva el dictamen de mayoría. Reservamos sus nombres; pero es verdaderamente sensible que a la hora de votar se ausenten los diputados. Con motivo de eso algunos de los ausentes, entran al recinto después de votarse. Se pide se anule ese voto que ellos dieron por no haber estado presentes. El diputado Villalobos dice que se necesita apenas simple mayoría, ya que se trata de aprobar un dictamen y que los dos tercios se necesitan en tercer debate y que por consiguiente está aprobado el dictamen. Se sigue una árida discusión entre otros diputados que no están de acuerdo con la anterior opinión y por largo rato no se sabe a qué atenerse en este maremagnum de reglamento.

—La Mesa aprueba el dictamen.

Suscríbase a este diario

## DE HEREDIA

Viene de la primera plana de la retreta que dará la Banda Militar hoy miércoles 3 de Julio, a las 20 horas, en el Parque Central

dré paz en sus familias. iii—Gloria y Honor al Sagrado Corazón de Jesús. iv—Les consolaré en sus penas. v—Seré su refugio durante la vida y sobre todo, durante la muerte.

La Banda amenizó tan imponente procesión, recordándonos la augusta solemnidad del Jueves Santo. Durante los días viernes, sábado y domingo predicaron elocuentes sacerdotes que sin lugar a duda contribuyeron a darle más esplendor a las fiestas anuales en honor y gloria al Corazón de Jesús, y Dios Nuestro Señor nos conserve muchos años al digno señor Cura Monseñor Benavides. Por su actividad felicitamos a los presbíteros Blanco, Víquez y Vilchez.

JUVENAL  
Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada  
Heredia. *Tienda Benavides.*

## Programa

- 1.—«Primera marcha de las antorchas. Meyerbeer.
- 2.—«Rienzi.» Obertura de la Opera. Wagner.
- 3.—«Alborada Primavera.» Lacombe.
- 4.—«Maruxa», Selección sobre la comedia lírica. Vives.
- 5.—«Fiesta en Sevilla», Serie Española en 4 números. Tavan.  
Nº. 1 Bolero.—Nº. 2 Jota.—Nº. 3 Sevillanas.—Nº. 4 Marcha de los Toreadores.

El Director,  
ROBERTO CANTILLANO

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos duros y suaves.

Heredia *Tienda Benavides*

Anunciar es vender

ALQUILO, casa de alto contra temblores, frente a la Imprenta Alsina, calle de la Estación al Atlántico.—VIDAL QUIROS.

**La Pequeña Nápoles**  
Nueva Tienda de novedades  
Artículos para señoras, caballeros, y niños  
Importación directa de artículos de lujo y fantasía  
Frente al Teatro América, swicht del tranvía

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.  
Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibción de Roma  
TELEFONO 3084 • APARTADO 927

Los mejores  
**Medicamentos Homeopáticos**  
Curan radicalmente toda clase de afecciones.  
Raúl Villalón Montero  
San José.—250 varas al Sur del Puente de la Fábrica

**Roberto Loría Rivera**  
Ex-Juez Civil y del Crimen de San José, ha establecido su oficina de abogacía y notariado en la avenida segunda, entre la Junta de Caridad y el Registro de de la Propiedad. Teléfonos: Oficina 2335. Casa de habitación 4010  
Suscríbase a este diario

## Servicios de Nueva York DESPACHAMOS correos y fletes

Pequeñas encomiendas, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, cualesquier molestias, etc., serán prestamente atendidas. Discreción. Honorarios módicos. Datos comerciales, industriales, educacionales y particulares de los Estados Unidos. Comisiones. Con toda carta deben incluirse dos dólares para gastos contestación inmediata.

Escriba en español a *La Plata Exchange, Inc.*  
66 Beaver Street, New York, N. Y.

**POMADA AUXOLIN**  
y  
**JABON ONIX**  
DE LA CASA WOLFE & SOHN  
Poderosos preparados contra la CASPA  
ACABA de RECIBIR LA BOTICA VARGAS.—Tel. 2812

## EN LA Jardinería Central

hay constantemente trabajos listos, de todos precios, especialmente coronas.  
— LLAME AL TELEFONO 2233 —  
OCTAVIO LOAIZA

**Primeras Comuniones, Iglesias**  
En el Studio a domicilio, retrata L. A. Arias (Foto Sotillo).  
Optica especial para niños. Fotógrafo técnico de New York.  
Visítenos hoy ---Tel. 2437.

**LA CRISIS?**  
Puede ser un pretexto para que Ud. vista pulcramente, si aprovecha la gran reducción de precios que en atención a ella, ha hecho la sastrería de  
**J. A. BELGRAVE**  
Los últimos estilos, las mejores telas y el más elegante corte.  
Todo a precios de verdadera crisis

REFRESCOS | TRAUBE | CERVEZA